

"Louange à Dieu Paix et Salut sur le Prophète, Sa Famille et Ses Compagnons

Mesdames, Messieurs,

Nous avons tenu à inaugurer la rentrée scolaire de cette année par la mise en place du Conseil Supérieur de l'Enseignement. Nous réaffirmons, à cet égard, la place privilégiée que Nous réservons, dans Notre projet de développement de la société, à la réforme de l'éducation, tant son rôle est déterminant dans la diffusion du savoir, l'ancrage des valeurs de citoyenneté et la préparation des générations de demain.

Partant du principe que l'éducation est une affaire qui engage tous les Marocains, Nous sommes certain que l'exploration des voies et moyens pour une réforme constamment renouvelée du système éducatif requiert du Conseil, en tant qu'instance constitutionnelle, qu'il soit toujours à l'écoute des spécialistes et des autres acteurs intéressés ou opérant dans ce domaine vital. C'est dire que le Conseil a vocation pour être un espace pluriel de concertation et d'échanges de vues, et aussi un observatoire de suivi efficace et une force de proposition pour les questions d'éducation et de formation.

Soucieux d'assurer les conditions d'efficacité et de rentabilité nécessaires aux réformes éducatives en cours, surtout après les étapes importantes que nous avons franchies dans la décennie de l'éducation et de la formation, Nous avons créé, au sein du Conseil, une structure nationale d'évaluation, chargée de faire le point annuellement sur les choix et les réalisations de notre système éducatif, contribuant ainsi à sa bonne marche et sa bonne gouvernance, tirant toujours vers le haut ses indicateurs de qualité et garantissant une certaine visibilité à ses perspectives d'avenir.

Mesdames, Messieurs,

Nous mesurons pleinement le caractère urgent et stratégique de la réussite du projet de la nouvelle Ecole marocaine, et de l'élargissement de la voie d'accès à la société de l'information et du savoir. Parallèlement, Nous avons tout autant confiance que le Conseil Supérieur de l'Enseignement déclenchera une nouvelle dynamique dans le processus de réforme de l'éducation, permettant, entre autres atouts fondamentaux, de conforter et développer les acquis de cette réforme et de prendre à bras le corps les difficultés qui risquent encore de l'entraver, tout en en accélérant la cadence et en l'enrichissant par des apports susceptibles de favoriser sa constante adaptation à l'évolution des choses.

Nous avons la ferme volonté de ne pas laisser passer cette occasion de réforme historique pour notre pays. Notre détermination est si forte que nous ne soulignerons jamais assez à quel point il est impératif de trancher pour le règlement définitif de ce dossier. Nous estimons, en effet, que le temps est venu pour affronter, avec le sens des responsabilités qui s'impose, les vrais maux de l'enseignement, que chacun connaît et dont tout le monde pâtit. Ces travers constituent toujours autant d'écueils entravant toute réforme radicale de notre système éducatif.

Nous attendons du Conseil qu'il s'attache prioritairement à proposer des solutions efficaces à ces problèmes et qu'il s'attaque aux aspects fondamentaux de cette réforme salutaire, en lui imprimant une forte impulsion qui serait à la hauteur des exigences de l'étape actuelle, et du devoir qui nous incombe d'assurer la mise à niveau de notre capital humain et de préparer des lendemains meilleurs pour nos enfants.

Tenez-vous en à ces directives dans vos travaux et vos délibérations au sein du Conseil. Œuvrez dans un esprit de coopération fructueuse, avec les autorités gouvernementales concernées et tous les intervenants et les partenaires potentiels. Gardez à l'esprit les principes et les valeurs ayant présidé à l'élaboration de la Charte nationale pour l'éducation et la formation, surtout les vertus de l'engagement, de la confiance et de la mobilisation volontaire de tous les acteurs concernés, de toutes les forces vives de la nation, et de tous les citoyens ayant à cœur l'avenir du système éducatif marocain. En vous ajustant à ces orientations, vous contribuerez assurément à rétablir la confiance dans l'Ecole marocaine. Vous aiderez notre pays à se doter d'une école réconciliée avec sa société, une école performante, intégrée dans son environnement, une école efficace dans le combat engagé pour le développement humain.

Nous comptons donc sur vous pour apporter votre contribution constructive à la réussite de ce grand et décisif chantier national. Que le Très-Haut guide vos pas sur la voie judicieuse et couronne vos efforts de succès.

Wassalamou Alaïkoum Wa Rahmatoullahi Wa Barakatouh".

Maroc.ma